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Anfrage 
 
 
Vorlage Nr.: 16-0788/1 
erstellt am: 29.11.2007 
 
Abteilung: Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft Kreis Bergstraße 
Verfasser/in: V. Döringer 
Aktenzeichen: L-GB-Dö 
 
 
Anfrage der SPD-Fraktion vom 16. November 2007 zum Thema "Solardächer"; 
hier: Beantwortung der Anfrage 
 
 
Beratungsfolge:  
Gremium Sitzungsdatum Status Zuständigkeit 
Kreistag 10.12.2007 Ö Kenntnisnahme 
 
 

_______________________________________________________________ 
 

 
 
 
Erläuterung: 
 
Die Anfrage zum Thema „Solardächer“ der SPD-Fraktion im Kreistag Bergstraße vom 
16.11.2007 wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Auf welchen Dachflächen von Gebäuden, die dem Kreis Bergstraße gehören, 
sind bereits Photovoltaikanlagen angebracht? 

 
Antwort zu 1.: Eine Auflistung der Photovoltaikanlagen bei kreiseigenen Gebäuden ist 
der beigefügten Anlage zu entnehmen. Insgesamt ist eine elektrische Spitzenleistung 
von ca. 491 kWp bei kreiseigenen Gebäuden installiert. 
 

2. Wie viele Dachflächen, auf denen sich noch keine solchen Anlagen befinden, gibt 
es noch? Sind diese auf die Nutzung von Photovoltaik bereits überprüft worden? 
Wenn ja, welche davon können genutzt werden? 

 
Antwort zu 2.: Aufgrund der Vielzahl der bereits mit Photovoltaikanlagen bestückten 
Dachflächen (siehe Antwort zu 1.) stehen momentan nur noch drei kleinere  
(nutzbare Dachfläche: von 100 bis 170 m2), für potenzielle Anlagenbetreiber eher unin-
teressante Dachflächen zur Verfügung. 
 
Alle Dachflächen werden grundsätzlich vor Freigabe zur Photovoltaiknutzung von dem 
Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft auf ihre Eignung (Statik, Stromeinspeisung etc.) über-
prüft. Im Falle der Realisierung wird von dem jeweiligen Anlagenbetreiber zusätzlich ei-
ne statisch-konstruktive Unbedenklichkeitserklärung (Überprüfung durch einen ausge-
wiesenen Statiker auf Kosten des Anlagenbetreibers) verlangt.  
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3. Auf welchen kreiseigenen Gebäuden oder Flächen ist geplant, eine Photovoltaik-

anlage zu installieren? 
 
Antwort zu 3.:  Eine aktuelle Ermittlung von möglichen für die Photovoltaiknutzung ge-
eigneten weiteren Dachflächen wird Anfang des Jahres 2008 erfolgen. Momentan gibt 
es eine Interessentenliste von ca. zehn potenziellen Investoren/Anlagenbetreibern. 
 
 
 
Anlagen: 
 
Auflistung der Photovoltaikanlagen bei kreiseigenen Gebäuden (Stand: 27.11.2007) 
 
 


